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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 9. Sitzung des Schulausschusses 

am 07.03.2024 in der Mensa der OBS, Lönsstraße 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:   19:07 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Rita Gerke  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Volker Behrens fehlt entschuldigt 
Ratsherr Herr Volker Carstens  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsherr Herr Joachim Mahnke Vertr. für Herrn Behrens 
Ratsherr  Herr Michael Senkbeil  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin Vertr. für Frau Hagemann 

Beratendes Mitglied 
Lehrervertretung  Herr Uwe Knüffel  
Elternvertretung  Herr Lars Stöckmann  
Schülervertretung  Frau Mara Stodtmeister  

Verwaltung 
Verw.-Ang.  Herr Daniel Böhmer  
Kita.Koordinatorin  Frau Ute Bolz  
Verw.-Ang.  Frau Ute Flammann Protokollführerin 
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Frau Antje Katzsch  
Bürgermeister  Herr André Lüdemann  
Stadtamtfrau  Frau Natascha Thier  
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Thomsen  

Gäste 
Schulleitung GS Jeddingen  Frau Sabine Darboven fehlt entschuldigt, Frau 

Krantz Vertr. 
Leitung Kastanienschule  Frau Catrin Puschmann  
Schulleitung OBS  Herr Ronny Wieland  

 
ZuhörerInnen  ca. 50 Personen 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
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  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.02.2024 
041-2024 5 Festlegung eines Dorfgrundschulstandortes 
042-2024 6 Antrag der SPD-Fraktion bezüglich C-Trakt der Oberschule Auf der 

Loge 
  7 Berichte der Schulleitungen und der Kita-Koordinatorin 
  8 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder 

(bei Bedarf) 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  10 Nächste Sitzung geplant: nicht öffentlich- geändert in öffentlich 

04.04.2024 
  11 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Rabe eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest.    
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird mit 10:0:0 Stimmen genehmigt.    
 
3. Einwohnerfragestunde 
Herr Tamke vom Vorstand des Bürgervereins Wittorf spricht sich einleitend für die Grün-
dung einer Dorfschule in Wittorf aus und zählt die Vorteile des Standortes auf. 
 
Ein Einwohner fragt, ob die Fristen zur Einführung der Ganztagsschulen fix terminiert, seien 
oder ob es hier einen Spielraum gebe. Viele Kommunen sehen große Probleme bei der 
Umstellung und Umsetzung. Das Datum ist gesetzt, so Herr Lüdemann. Es gibt leider kaum 
Feedback vom Ministerium aus Hannover.  
 
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.02.2024 
Die Niederschrift wird mit 6:0:4 Stimmen genehmigt.    
 
041-2024 
5. Festlegung eines Dorfgrundschulstandortes 
Herr Rabe informiert einleitend darüber, dass der Beschlussvorlage (die keinen Beschluss-
vorschlag vorgibt) diverse Anträge der Fraktionen / Gruppen beiliegen.  
 
Es herrscht allgemeiner Konsens darüber, dass heute eine Entscheidung über den künfti-
gen Dorfschulstandort getroffen werden und die Verwaltung einen Auftrag über das weitere 
Vorgehen erhalten muss. Bei der ganzen Debatte muss natürlich das gesamte Schulkon-
zept für Visselhövede und die eingeplanten Mittel berücksichtigt werden.  
 
Herr Lüdemann bedankt sich für die Ausarbeitung der Konzepte und bittet bei der Debatte 
um den künftigen Schulstandort um Ehrlichkeit und Sachlichkeit. 
 
Auf Basis der vorliegenden Anträge, der für beide Standorte entwickelten Konzepte und der 
Bewertungsmatrix sprechen sich einige Ausschussmitglieder für den Standort Jeddingen 
aus, andere für den Standort in Wittorf. Schwerpunkte der Argumentationen bilden hier vor 
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allem die Lage und Infrastruktur, die Vor- und Nachteile eines Anbaus am Bestandsgebäude 
oder eines kompletten Neubaus, die in Jeddingen benötigten Räumlichkeiten (Aula, Mensa, 
Gruppenräume, Werkraum, Musikraum), die Einschätzungen der Schulleitungen, die Schü-
lerzahlen sowie der Kosten – und Zeitplan. 
 
Nach einer langen Diskussion über den heute zu treffenden Beschluss bzw. die entspre-
chende Formulierung schlägt Herr Wallin vor, über beide Dorfschulstandorte getrennt - ge-
mäß dem Antrag der CDU/FDP-Gruppe, den Grünen und der WiV-Gruppe vom 29.02. 2024 
- abstimmen zu lassen.  
 
Herr Knüffel würde sich über einen konkreten Beschluss freuen, aus dem hervorgeht, dass 
die Bedürfnisse und Bedarfe der Lehrer und Schüler*innen zeitnah erfüllt werden.  
 
Detailfragen wie z.B. der Zeitplan für die Umsetzung und die Art der einzelnen Maßnahmen 
können zu einem späteren Zeitpunkt geklärt werden, so einige Ausschussmitglieder und 
auch Herr Lüdemann. Gemeinsam mit Herrn Rabe formuliert er einen Beschlussvorschlag. 
Der Ausschuss beschließt:  
 
 A) Der Einrichtung einer 2-zügigen Dorfschule in Jeddingen (mit An-

bau) wird zugestimmt. 
 
Ja 8 Nein 2 Enthaltungen 0 
 
B) Der Einrichtung einer 2-zügigen Dorfschule in Wittorf (Neubau) wird 
zugestimmt. 
 
Ja 2 Nein 7 Enthaltungen 1  
 

 
042-2024 
6. Antrag der SPD-Fraktion bezüglich C-Trakt der Oberschule Auf der Loge 
Nach einer ca. 13-minütigen Unterbrechung der Sitzung setzt Herr Rabe diese gegen 18:22 
Uhr fort. 
 
Frau Gerke bittet darum, dass endlich mit den erforderlichen Baumaßnahmen an der Ober-
schule begonnen werde. Hier müsse ein deutliches Zeichen gesetzt werden. 
Die Verwaltung unterstützt den Antrag der SPD, so Herr Lüdemann. Er schlägt eine zeitna-
he Ortsbegehung des C-Traktes vor. Damit ist der Ausschuss einverstanden. 
Herr Wieland erläutert die räumlichen Zustände und die Notwendigkeit der Maßnahmen. Er 
würde sich über eine Ortsbegehung mit dem Schulausschuss freuen. 
 
Der Ausschuss stimmt der Vertagung dieses Tagesordnungspunktes bis zu einer kurzfristi-
gen Ortsbegehung des C-Traktes in der Oberschule mit 9:0:1 Stimmen zu.   
 
  
7. Berichte der Schulleitungen und der Kita-Koordinatorin 
Frau Puschmann äußert sich kurz zu einer heute absolvierten Lehrerfortbildung zum Thema 
Kommunikation mit Problemschülern. Der Referent war hervorragend und konnte viele hilf-
reiche Impulse für künftige Dienstbesprechungen und pädagogische Konferenzen geben. 25 
Kinder waren während der Zeit in der Notbetreuung. 
Frau Puschmann lädt zur Trommelzauberaktion am 05.04.2024 ein. 
 
Zur Perspektive der Kastanienschule nach den Sommerferien geht Frau Puschmann von 
einer 4-Zügigkeit aus. 105 Kinder werden voraussichtlich eingeschult (laut Datenblatt der 
Verwaltung aktuell 77 Kinder). Verwaltung und Schulleitung vereinbaren, in Kürze über die 
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unterschiedlichen Bedarfszahlen (Schülerzahlen) zu sprechen. 
Es wird dringend ein weiterer Raum und entsprechendes Mobiliar benötigt. Haushaltsmittel 
für Mobiliar sind eingestellt, so Herr Grünhagen. 
 
Frau Crantz von der Grundschule Jeddingen ist sehr erfreut über den heute gefassten Be-
schluss. Mit den Maßnahmen müsse aber umgehend – und zwar bereits zum kommenden 
Schuljahr - begonnen werden, da Räume fehlen und die Schule mit ihren Kapazitäten am 
Ende ist. Es gibt 31 Anmeldungen (incl. der Flexi-Kinder vom letzten Jahr), 2 erste Klassen 
sollen eingeschult werden.  
Der Bedarf am Ganztagesbetrieb ist laut Frau Crantz vorhanden, dies hat eine Umfrage 
ergeben. 
 
Herr Wieland von der Oberschule teilt u.a. mit: 
25 Schüler*innen wurden von Landrat Prietz mit einer Urkunde ausgezeichnet für das 
Sammeln von Spenden für den Volksbund Deutsche Kriegsgräbervorsorge, 
Am 21.02.24 fand die Ausbildungsmesse statt, die sich auch an Jobinteressierte gewendet 
hat. Insgesamt waren 32 Unternehmen beteiligt. Herr Wieland hätte sich über mehr Besu-
cher gefreut. 
Am 05.04.2023 findet die nächste große Müllsammelaktion statt. Er hofft auf viele Teilneh-
mer.  
 
8. Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder 
Herr Grünhagen äußert, dass er den Fachbereich Schule im Rathaus verlassen und ins 
Bauamt wechseln wird. Seine Nachfolge zum 01.07.2024 wird Frau Katzsch antreten.   
 
Herr Wallin bittet um Pläne zur Vorbereitung auf die Ortsbegehung in der Oberschule Löns-
straße und Auf der Loge.  
 
9. Einwohnerfragestunde 
Kein Bedarf  
 
10. Nächste Sitzung geplant: nicht öffentlich- geändert in öffentlich 04.04.2024 
Die Ortsbegehung in der Oberschule soll vor der Sitzung am 04.04.2024 stattfinden, Treff-
punkt Auf der Loge. Der Ausschussvorsitzende wird aus terminlichen Gründen nicht teil-
nehmen können.  
Hinweis der Protokollführerin: Die Sitzung am 04.04.2024 soll öffentlich / nicht öffentlich 
stattfinden.  
 
11. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung  
Herr Rabe schließt den öffentlichen Teil um 19:00 Uhr, bedankt sich für die gute konstrukti-
ve Zusammenarbeit und eröffnet den nicht öffentlichen Teil.  
     

 
 

Robert Rabe 
Vorsitzender 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Ute Flammann 
Protokollführerin 
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